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陪孩子去学琴的家长不少，但跟孩
子一起学的好像不多。这两年，跟女儿
一起学琴，成了毕建晶的新乐趣。

“拉小提琴是孩子的爱好，其实，我
也挺喜欢小提琴的。”受女儿的感染，毕
建晶在女儿学琴的第二年，决定跟孩子
一起学。现在，每到周六，她都会和孩
子一起学琴，周一到周五，她还专门抽
时间找老师学。

“我的水平还不行，正在努力学习中，
有时女儿还指导我呢。”毕建晶笑着说。

对于母女俩一起学琴这件事儿，女
儿觉得，妈妈拉琴的手法还有些问题，
需要多练习；妈妈则认为，女儿是她的
小老师，两人不但可以互相监督，而且
多了很多交流的话题，感情更好了。

说到这儿，有件事儿不得不提。尽
管拉琴手法还有问题，但通过学习，毕

建晶的识谱能力已大大增强。
有一次，毕建晶陪女儿去学琴。她

边听女儿拉琴，边看女儿面前的乐谱，
到了该翻页的时候，她就帮女儿翻页。
旁边小朋友的家长却做不到，那个小朋
友只好停下来自己翻页。

看到毕建晶这么“懂行”，其他家长
佩服得不得了，连连夸赞。事后，毕建
晶母女俩乐了好一会儿，心里美美的。

□记者 崔晓彧 文/图

6月是全国“安全月”，孩子们也将
迎来期盼已久的暑期。为增强家长和
孩子的安全意识，7日下午，在隋唐城
遗址植物园的草坪上，热心家长“星苑”
（网名）警官为本刊新区家长群的30多
名家长和孩子，上了一堂生动的安全教
育课。

为拉近孩子与警察之间的距离，我
们特意请“星苑”穿上警服为大家授课。

“遇到困难时，怎样让孩子敢于向
警察叔叔求助？”当“星苑”抛出这个问
题后，大家你一言我一语抢答起来。

“带孩子的家长平时不要用‘不听话
警察抓’之类的语言吓唬孩子，这样，孩
子遇到危险才会敢于向警察求助……”
结合实际情况，“星苑”指出了大家在育
儿中存在的误区，并让家长们说说他们
平时遇到的问题。

小朋友应当如何过马路？人多时
怎样乘坐公交车？遇到小偷怎么办？
如何面对陌生人的搭讪？怎样分辨真
假警察？遇到恐怖袭击时应当怎样
做？遇险时怎样准确地报警？家长们
的问题，也是五花八门。

对此，“星苑”把自己从警多年的经
验，与家长进行了分享，并教小朋友们
认识基本的交通标志，还向他们赠送了
《中小学生交通安全教育读本》。

“这样的活动，对我和孩子都很
有教育意义！”活动结束时，一名家
长说，他希望类似的活动能持续举
办下去。

暑假即将到来，如果您能为孩子和家
长传授衣食住行学方面的知识，欢迎加
入教育周刊新区家长群283470009。
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不听话警察抓 这样的谎言你说过吗

13岁的曾颜就读于东升二中。5
年前，在妈妈毕建晶的支持下，她开始
学习拉小提琴。在这么多乐器中，曾颜
为什么选择了小提琴，而没有选择其他
乐器呢？

说到这儿，毕建晶淡淡一笑，脱口
而出：“方便携带啊！”

毕建晶说，女儿上小学后，她希望
孩子能多接触音乐，要是能学会一两种
乐器，那就更好了。如此一来，既能开
拓孩子的视野，又能陶冶孩子的情操，

使孩子更有气质。可是，到底该选哪
种乐器呢？综合考量后，毕建晶有了
主意——小提琴。

一方面，毕建晶希望孩子快乐，
而不是强制孩子学会什么高超的技
能，因此她希望孩子能学一种便于携
带的乐器；另一方面，通过平时的观
察，她发现女儿很喜欢看电视上的小
提琴表演，她就把自己的想法告诉了
女儿。

女儿得知自己可以学小提琴后，非

常高兴：“我一直觉得小提琴的音色很
美，终于有机会学了！”

开始学小提琴后，曾颜更加自律，
也更有自信。如今，每个周六，她都要
跟老师学拉琴。每天午饭后，她还会专
门花一个小时练琴。有时，她还会带着
小提琴到西苑公园里演奏。

“不管什么时候在什么地方，只要
听到小提琴的声音，我就不觉得累。”曾
颜说。看来，当初毕建晶的这个选择，
的确对了。

▶▶ 选个轻便的乐器 快乐随时随地

▶▶ 母女俩一起学琴 共同话题变多

好好好家长家长

记者：您刚才讲到教研立校，
学校在课程改革方面收到了哪些
成效呢？

卢明国：市一中作为河南省
普通高中课程改革样本校，3年
来，面对课程改革全面推进的新
形势，立足校情，积极探索，优化
课堂，强力推进，使学校课程改革
初见成效。

学校确定了3个年级各学科
课改带头人，要求课改带头人在
课堂结构改革、组织学生开展研
究性学习活动等方面走在前面，
为全组教师课改提供经验示范；
要求课改带头人根据课改精神，
讲授课改精品课，并要求全组教
师集体听课，发挥集体智慧，达成
共识，形成经验，全组推广。
2010年至2013年，学校一共验
收了108节课改精品课。

记者：学科课改带头人得到
了锻炼，其他教师呢？学校是如
何提高他们的专业素养的？

卢明国：为了提高教师的专
业素养，学校采取“请进来，走出
去”的实施策略。

所谓“请进来”就是请高校、
科研机构的专家学者来校诠释新
课程、新理念。所谓“走出去”就
是派本校教师外出进修。

几年来，学校培养了相当数
量的优秀教师，目前，已有21名
教师获得省、市级“教育专家”“学
科带头人”“骨干教师”的称号，他
们的成长对学校的新课改起到了
巨大的推动作用。

课程改革十分注重学生创新
精神和创新能力的培养，十分注
重校本课程的研究开发。

学校以专题讲座为突破口，
每月至少进行一次专题讲座活
动。《龙门石窟的艺术特色》《白马
寺与佛教》《真不同水席的品种和
特色》《孔子教育思想和艺术》
《洛阳气候特点和牡丹栽培》《书
法的艺术和魅力》等富有地域特
色的选修课，深受学生欢迎，增
强了学生的科学精神和人文素
养，培养了学生的创新精神和实
践能力。

3 3年学校共验收
108节课改精品课

（上接D02版）
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感觉超有爱
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